

ACTUALMENTE, LA CALIFICACIÓN DE ESPAÑA ES DE “BBB” EN S&P Y FITCH

Rescates obligan a degradación: BofA

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

EL RESCATE de los gobiernos locales de España podría motivar una degradación de la calificación crediticia, lo que daría paso inmediato a la intervención de sus socios en la Unión Europea, anticiparon analistas del Bank of America-Merrill Lynch (BofA-ML).

En un análisis especial, distribuido entre clientes de España, expertos de la firma asumieron que al seguir sumándose gobiernos locales al rescate público las calificadoras recortarán irremediablemente la nota crediticia del soberano.

Calificación que hoy se encuentra en el primer escalón del gra-

do de inversión, que es “BBB”, en Standard and Poor’s y Fitch Ratings.

En este contexto, refirieron, es previsible que la incertidumbre alcanzará a Italia, lo que claramente se puede identificar como un “contagio mayor”.

En el análisis, titulado “Las cuatro razones que llevarían a la intervención de España”, consideraron que “conforme se aproxima el final del año, el gobierno español tendrá mayor presión para salir al mercado a fondear el rescate de sus autonomías”.

En el nivel en el que hoy se encuentran las primas para España, dijeron, “la emisión de bonos será prácticamente imposible”

 *Conforme se aproxima el final del año, el gobierno español tendrá mayor presión para salir al mercado a fondear el rescate de sus autonomías”.*

BofA

LOS DETONANTES

De acuerdo con el análisis, las necesidades de fondeo para España aumentarán para el año próximo, simplemente al agregar el costo de los rescates a las autonomías.

También es de esperarse un aumento en la deuda pública de España, lo que llevará a una acción de

calificación a la baja que cortaría la nota de “grado de inversión” para llevar las emisiones soberanas al escalón de “títulos especulativos”, precisaron.

Al suceder esta reacción de las agencias calificadoras, se esperaría un mayor contagio hacia el mercado italiano, que en opinión del BofA “podría obligar al Banco Central Europeo (BCE) a una intervención”.

Si no fuera ése el caso, otro escenario motivaría la intervención internacional.

“Para el otoño, la Unión Europea podría orillar a España a solicitar un rescate ante la mayor tensión que mostrará el mercado tras conocerse el desempeño del PIB en

el tercer trimestre”, debido a la recesión que enfrenta el país.

No obstante a estas observaciones, los analistas de BofA refirieron que en este momento el riesgo de una intervención total está acotado.

Sin embargo, las noticias de mayores peticiones de rescate para los gobiernos locales podrían seguir sumándose, presionando al gobierno, advirtieron.

El semanario especializado *The Economist* dedicó su portada a España, con un juego de palabras en inglés que se refiere al nombre del país y el dolor de ser la cuarta economía rescatada de la eurozona (*S PAIN, dice el titular de portada*).

ymorales@eleconomista.com.mx